

¿Y EL DIÁLOGO?

Apesar de que nosotros en nuestro penúltimo número, supimos combatir la conducta de los titulados republicanos federales de esta villa en ocasion á que aquellos insignes se propasaron con la mayor desfachatez á hacer pública «una hoja» de contenido bastante *feroche*; poco ó mejor dicho nada han demostrado los titulados federales con respecto á las reprensivas frases que LA VICTORIA oportuna como siempre, supo dedicarles en recompensa al tic-y-tac inarmónico del pulso calenturiento, que sin duda poseían los redactores de aquella «hoja diálogo» el día que cogieron la pluma para expresar sus gustos revelando secretos (segun ellos), muy gordos y muy profundos.

¡Lástima de federales! Si supieran ciertas gentes quién es entre esos acérrimos, el buen señor de la culebra, estamos seguros llorarian en la forma que lloran unos ojos de color de cielo en crepúsculo.

Nosotros los conocemos perfectamente bien; pero á pesar de todo, jamás hemos llorado como alguno que para esos casos declama con estentórea voz una poesía funeraria para sacar á colacion los fugitivos fuegos que brotan de las grandiosas inteligencias de los federales de esta villa.

Como ese lloron noche-sinluna, se ve con frecuencia y no se toca, ahora preguntamos, ¿saben nuestros lectores quién es ese feroche?

Pues ahí va.

Pobre Estévan qué triste está,
Que con estas cosas
No gana, ná...

¿Lo conocen ya, nuestros lectores? Párecenos que así debe ser, puesto que desde que se sale á la calle, á cualquier parte que se vaya, se coje un periódico, se lee una poesía hija del criterio de aquél, al instante se vé y se conoce al que lleva la madeja de todos los federales, es terco y quiere salir siempre con la suya. Pero sin embargo, en esta ocasion ha pensado el gran hombre, «lo mejor es callar porque cada cosa, es del color del cristal en que se mira;» y, efectivamente, no ha pensado mal el buen señor, y por ese pensamiento tan acertado, nosotros llegaremos á elevarle una estatua en forma de fuente.

¿Será agradecido este sacrificio? Figúrense nuestros lectores si no se merece tal cosa un hombre que todo lo quiere hacer, el amo de todo un colega, el que pone su nombre en todos los escritos con letras de á vara, etc., etc., se merece eso... y mucho más.

Hecha hoy esta declaracion por nuestra parte, prometemos continuarla á todas luces para ir desenmascarando esas triquiñuelas propias del partido federal de esta villa, partido que todo lo quiere para sí y no tiene otro placer que hacer público una vez al año «un Diálogo» por el estilo del último que inventaron y publicaron esas grandes cabezas, que tan grandes parecen ser, que estamos seguros, cada una de ellas tiene más pepitas que una calabaza.

¡Calabaza, sí; calabaza, pero nada más que calabaza!

F. ROJO.

CRÓNICA.

Un crimen horroroso se ha cometido en la aldea de Wuscherhveffen. La mujer de un carpintero ha asesinado á sus cuatro hijos arrojándolos despues en un estanque.

Cuando estuvo segura de que habian ya perecido, se arrojó al estanque.

La infeliz habia sido acogida en una casa de salud en Sangerich. Pero habia sido curada en el mes de febrero. El mayor de los hijos muertos por ella tenia cinco años, y el mas jóven cuatro semanas.

* *

Hemos tenido el gusto de visitar el establecimiento que D. Joaquin Cantarell tiene establecido en la calle de Sta. Ana núm. 2. En él vimos unas magnificas máquinas «sistema catalan» de suma utilidad para los agricultores.

Dichas máquinas, son los mejores pulverizadores que se han conocido y con la composicion que se utiliza en ellas, llega á combatir-se el Mildiu por completo.

Recomendamos á los agricultores el citado aparato de máquinas, que no solamente por su baratura y provechosos resultados, deben hacerse poseedores de él.

* *

El Domingo último, tuvo lugar en el salon de casa Mariano, la reunion anunciada de horneros.

Desarrollada la idea de establecer en esta villa una «sociedad Cooperativa Harinera» fué tomada en consideracion por los concurrentes, nombrándose al efecto una comision para activar mas de cerca ese asunto compuesta de los Sres. José Colominas, Ventura, Bellavista y otros, que por sus conocimientos prácticos en dicha industria procurarán sea «La Sociedad Cooperativa» un hecho contando para ello con los elementos necesarias para llevar este asunto á la práctica.

El Sr. Rojo da de nuevo las gracias á la Comision por su actividad en este caso y no duda seguirá como hasta aquí dando los pasos necesarios para la realizacion de esa sociedad que tan beneficiosos resultados puede reportar á todos los horneros de esta villa y pueblos comarcanos, que vengán juntos á constituir la en la forma que determinan los estatutos formulados al efecto.

Segun tenemos entendido el Lunes próximo segundo dia de Pascua, la Compañía dramática que dirige el Sr. Pastrana dará en el Teatro de Casa Sala una funcion á beneficio de las actrices.

Esperamos visto el objeto de la misma, tener la satisfaccion de ver concurrido aquel teatro por el público de Granollers, que no dejará de comprender que aquellos actores son dignos de consideracion, toda vez que han venido á esta villa, á demostrarnos su talento y práctica en la escena, causas que siempre les han hecho dignos del aplauso de todos cuantos concurrentes asistian á la representacion de los difíciles como notables dramas puestos en escena por aquella Compañía.

Creemos que esto bastará para que todos, asistamos al citado teatro y cooperemos á que dicha Compañía obtenga el resultado beneficioso que se desea y pueda agradecernos el favor que estamos en el deber de dispensarla.

En uno de los intermedios, el Sr. Pastrana dará lectura á dos magnificas poesías, titulada la una «El dos de Mayo» y la otra «El Niño huérfano.»

* *

Han visitado nuestra redaccion *El Libre-Pensamiento* periódico quincenal ilustrado que se publica en Madrid, y *La Llumenera* de San Sadurní de Noya.

Agradecemos la visita de tan ilustrados colegas, estableciendo gustosos el cambio.

* *

Tuvimos el gusto de visitar la Exposicion Zoológica de M. Redembach y quedamos complacidos de la visita.

La Coleccion es una de las mejores que ha visitado Barcelona y en cuanto á leones no hemos visto ninguna tan completa y cuyos ejemplares fueran tan superiores. El Leon Príncipe es un tipo de la raza pelina que pocos se encuentran y puede estar orgulloso M. Redembach de poseerlo.

Los trabajos que en ella ejecuta el domador son arriesgadísimos y en ellos dá á conocer cuanta es su influencia sobre ellas. Es una cosa digna de verse y que recomendamos á nuestros lectores.

* *

Segun noticias que hemos adquirido, el número de personas que acompañarán á SS. MM. á Montserrat, será de 150.

* *

El Defensor periódico quincenal que se publicaba en San Saturnino de Noya, ha suspendido su publicacion, después de haber sostenido su empresa con labor constante.

Sentimos mucho este acontecimiento toda vez que dicho colega nos habia dispensado siempre una cariñosa como benévola acogida.

* *

Leemos en *El Noticiero de Murcia*, se está organizando una expedicion en Noruega, bajo los auspicios de un sportman llamado Nauzen. Este animado explorador espera atravesar con